



かかし



始良市立山田小学校 学校だより

所在地:始良市下名 1018 番地
電話:0995-65-2506

令和6年 1月号

振り返りたい2つの「じりつ」

校長 山崎 誠

令和6年が始まりました。昨年末の終業式では、七福神の話から平和な世の中について考える時間となりました。全ての福の神が日本に由来するものではなく、インドや中国など外国との交流を深めることで伝わってきたものであること、人々の交流は昔から続いていることについて学びました。そして、何よりも世界中の人々が、平和で安心、安全な日々を願っていることも確認することができました。新年早々の北陸地方の大地震の発生は、命の大切さはもちろんのこと、日頃から備えることの大切さも改めて再認識することになりました。令和6年も私たちにとって、平和で健やかな日々になることを願うことです。

さて、この時期は新年の新たな目標のスタートと同時に、年度のまとめという2つの意味で大切な時期でもあります。よく「文字は体を表す」と言われますが、家庭教育学級等で取り組んでいた書初めのそれぞれの文字にも、その子供なりの今の心身の成長の状態が不思議と表現されるものです。元気の良いはつらつとした払い、お手本と見間違ふような書写力、自分なりの解釈でダイナミックに表現する字体…改めて個の力は無限大だなと感じる事です。



3学期は、暦の上でも50日余りと一番短い学期です。やる事がたくさんあって、待つて欲しいのになっという間に行ってしまう「1月」、日にちが少なくてひと月があっという間に逃げていくように感じる「2月」、いろんなことをして、気が付いたら日が去ってしまう「3月」とも例えられます。令和5年度も終盤に差し掛かり、成長を確認する上で大切な「2つのじりつ」について振り返ってみたいものです。御承知の通り、学校生活の中で「自立」とは身の回りの準備や必要なことを自分なりに計画して整えられる力の事です。もうひとつの「自律」とは、善悪の区別など、自分の考えをもとに自分で判断し行動する力の事と言えるでしょうか。この「自立」と「自律」は、子供たちだけでなく、私たち大人も社会生活を営む上で非常に大切な姿であることは言うまでもありません。この2つの力は、生まれて最初から備わっている力ではなく、家庭や学校生活等を通じて学び経験し備わっていくものだと考えています。

実際、小学校1年生入学時には子供たちの生活環境の違いから戸惑うことがないように、約1か月間のスタートカリキュラム(人とかかわる力・生活する力・学ぶ力)に取り組んでいます。このことは、日々の成功や失敗を繰り返しながら、集団生活の中でより良い自分に気づき成長して欲しいという願いが含まれています。

学校生活に慣れてきたであろう2年生から6年生の皆さんも、1年生入学時のスタートカリキュラムから大切な「じりつ」の意味を振り返り、次年度の助走期間のこの時期を有意義に過ごしてほしいと思います。

鬼面づくり～鬼火焚きが楽しみです

12月10日(日)に山田小学校の校庭で鬼火焚き用の鬼面を作成しました。多くの子どもたちが集まり、色塗りをしました。

1月7日の「やまだの里 鬼火焚き」が楽しみです。



冬の山田路を疾走した「山田っ子」～みんな頑張りました。



12月9日(土)、校内持久走大会を行いました。当日は、12月とは思えないような暖かな日で、少し動いただけで汗ばむような気温でした。持久走をするのにはどうかと思いましたが、1年生から6年生までしっかり最後まで走りきることができました。

1・2年生は、途中であきらめることなく、しっかり走りきることができました。楽しそうに走っていました。休み時間になわとびで遊ぶ子どもが多く、持久力がついていったのかもしれませんが(なわとびは全身運動です)。

3・4年生は、最初に集団からとびぬけて走る子どもがいなくて、「自分のペースを守る」ことができる子どもが多かったのが印象的でした。だから、失速する子どもも少なかったです。

5・6年生は、さすがの走りでした。持久走を知っている子どもが多かったです。力強さも加わり、見ていて頼もしかったです。

今年度から、多くの保護者の方、地域の方にも参観していただけるようになりました。沿道で、温かい御声援を賜りましたこと、感謝いたしております。

無事に終わることができて、ほっとしております。来年度もよろしくお願いたします。

地域ボランティア～いつもありがとうございます。

12月8日(金)の5・6校時に3～6年生で地域ボランティア清掃を行いました。上述の持久走大会の走路整備も兼ねたものです。

地域の皆様方が、常に綺麗にしてくださっているので、少ない作業時間で終わることができました。

いつもありがとうございます。



門松づくり～お正月を迎えられます

12月17日(日)にいなほの会の主催で門松を作っていただきました。立派な門松が完成したのですが、多くの保護者の皆様や子どもたちが自主的に参加して下さったことが、この活動の最大の成果ではないかと思えます。休日にも関わらず参加して下さり、ありがとうございました。良いお正月を学校でも迎えられそうです。

1月・2月の行事予定

1月	8日(月)	家庭教育学級(書き初め教室)	2月	1日(木)	PTA 交通安全指導
	9日(火)	3学期始業式		2日(金)	避難訓練(地震・津波)
	16日(火)・17日(水)	鹿児島学習定着度調査		9日(金)	なわとび発表会
	19日(金)	学級 PTA・授業参観		14日(水)	PTA 総務部会
	21日(日)	リサイクル活動		15日(木)	児童総会
	23日(火)	山田中学校入学説明会		19日(月)	PTA 評議員会
	26日(金)	山田小学校入学説明会		22日(金)	学級 PTA・PTA 総会